
    Rund um: Sprachanbahnung und Sprachförderung 
 

          Erzählfähigkeit                                                                                   Wortschatz  

        
 Vorlesen 

 
 Rollenspiele 

 
 Sich gegenseitig verrückte 

Quatschgeschichten                 
erzählen 
 

 Ihr Kind erzählt eine             
Geschichte zu Bildern/                               
erzählt Ihnen eine               
bekannte Geschichte 

                                                                   
 Vorlesen 

 
 Begleiten Sie Ihr 

Handeln sprachlich  
benennen Sie alles, 
was Sie tun bzw. Ihr 
Kind sieht 

 
 Ich seh´ etwas, das du 

nicht siehst 

 
    auditive Wahrnehmung 
 
 Stille Post 

 
 Geräuschen im Alltag 

nachlauschen und  
erraten 
 

 „Auf der Mauer, auf                     
der Lauer liegt `ne kleine                   
Wanze..“ 
 

 Silben klatschen 
 

 Wortketten bilden 

 
                                     Merkfähigkeit  

 
 Ich packe meinen 

Koffer und nehme 
mit…. 
 

 Beim Memory spielen 
alles benennen 

 
 Gemeinsam Lieder 

singen 
 

 (Abzähl-) Reime 

 

Blickkontakt – zuhören – akzeptieren – ausreden lassen – kurze Sätze 

bewusst miteinander kommunizieren 

Geduld     

     

   Regelspiele: 
   Sprechhexe; Sprechdachs; Buchstabensuppe; Sprachzoo; Der blubbernde Hexenkessel   
 
   Bücher: 
   Geräuschebücher, Wimmelbild-Bücher, Bilderbücher, 5-Minuten-Geschichten,  
   Lesen Sie live vor, was Ihr Kind sonst auf CD/Podcast/Audio hört                                                                                     


